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Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano de 2025, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 
686 - Centro de Vila Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador 
Osvaldo Maturano e secretaria dos Srs. Edis Léo Pindoba e Ana Carolyna Caldeira Moura respectivamente 
1º e 2º Secretários. Registradas as presenças dos Srs. Edis Ademir Ferreira Pontini, Adriana Meireles, 
Alexsandro Riguete Recepute, Devanir Ferreira, Fabiano Oliveira, Flavio de Souza Pires, George Alves, 
Hércules Silveira, Ivan Carlini, Jonimar Santos Oliveira, Patrick da Silva Oliveira, Rafael Primo Turra, Renzo 
Ramalho Mendes, Thiago Lima Silva Henker e Welber Luiz de Souza. Registrada ausência justificada dos Srs. 
Edis. Devacir Rabello da Silva, Patrícia Crizanto da Silva e Rogério Cardoso Silveira. Havendo quorum 
regimental para a abertura da Sessão, o Presidente solicitou ao Vereador Léo Pindoba que fizesse a leitura 
de um texto bíblico, em atendimento ao que preceitua a Resolução nº 480/97, o que foi feito de imediato. 
Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior, que 
depois de lida e discutida, foi aprovada por unanimidade dos Vereadores presentes. A seguir, o Presidente 
solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos Expedientes. EXPEDIENTE EXTERNO: Processo 
protocolizado sob o número 851/25, de iniciativa do Prefeito Municipal, solicitando devolução do Projeto 
de Lei nº 008/2025, protocolado sob o número 785/2025. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
providências regimentais. EXPEDIENTE INTERNO: Projeto de Lei protocolizado sob o número 472/25, de 
iniciativa do Vereador Renzo Mendes, que “Dispõe sobre a criação de paraciclos em locais abertos à 
frequência de público, no âmbito do município de Vila Velha”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Projeto de Lei protocolizado sob o número 807/25, de iniciativa do Vereador Alex 
Recepute, que “Dispõe sobre a criação da ‘Banda Marcial Municipal Arnaldo Borgo’ no município de Vila 
Velha/ES e dá outras providências”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. 
Projeto de Lei protocolizado sob o número 829/25, de iniciativa do Vereador Alex Recepute, que “Dispõe 
sobre o estabelecimento da ‘Semana Municipal da Pesca Artesanal de Vila Velha’ e dá outras 
providências”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Projeto de Lei 
protocolizado sob o número 830/25, de iniciativa do Vereador Devanir Ferreira, que “Institui no município 
de Vila Velha o ‘Dia Municipal dos Legendários’ e dá outras providências”. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para tramitação regimental. Projeto de Lei protocolizado sob o número 831/25, de iniciativa do 
Vereador Thiagão Henker, que “Estabelece diretrizes técnicas e normativas para a recomposição e 
recuperação de pavimentos em vias públicas no município de Vila Velha, assegurando qualidade, 
segurança e durabilidade conforme o 'Manual de Restauração de Pavimentos' do DNIT. Define padrões 
para diferentes tipos de revestimentos, bem como aplicação de materiais de qualidade superior, controle 
rigoroso e práticas sustentáveis. Prevê sanções para descumprimentos, visando eficiência e 
desenvolvimento sustentável da infraestrutura viária”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação 
regimental. Projeto de Lei protocolizado sob o número 836/25, de iniciativa do Vereador Devanir Ferreira, 
que “Cria o Sistema Informativo QR CODE com inclusão para surdos no município de Vila Velha e dá outras 
providências”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Projeto de Lei 
protocolizado sob o número 837/25, de iniciativa do Vereador Devanir Ferreira, que “Institui sobre Política 
Pública do município de Vila Velha, para garantia, proteção e ampliação dos direitos das pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista - TEA e seus familiares”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Processo protocolizado sob o número 832/25, de iniciativa do Vereador Devanir 
Ferreira, justificando sua ausência na Sessão Ordinária do dia 19 de fevereiro do corrente ano, por motivos 
de agendas externas de importante relevância ao município de Vila Velha. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Projeto de Lei protocolizado sob o número 838/25, de iniciativa 
do Vereador Ademir Pontini, que “Regulamenta a concessão de cestas básicas para pacientes portadores 
de tuberculose e hanseníase no município de Vila Velha”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Indicações protocolizadas sob os números 846/25 e 847/25, de iniciativa do 
Vereador George Alves, requerendo envio de expedientes ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Indicação protocolizada sob o número 848/25, de iniciativa do 
Vereador Devanir Ferreira, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À 
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Secretaria Legislativa para providências regimentais. Homenagem protocolizada sob o número 853/25, de 
iniciativa do Vereador Patrick da Guarda, indicando nome para Sessão Solene de Colonização do Solo 
Espírito-Santense em 23 de maio de 2025, com a concessão e a entrega de Título de Cidadania 
Vilavelhense, ao Sr. Dailton Perim. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. 
Homenagem protocolizada sob o número 857/25, de iniciativa da Mesa Diretora, indicando nome para 
Sessão Solene de Colonização do Solo Espírito-Santense em 23 de maio de 2025, com a concessão e a 
entrega de Título de Cidadania Vilavelhense, ao Desembargador Dr. Samuel Meira Brasil Jr. DESPACHO: À 
Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Homenagem protocolizada sob o número 858/25, de 
iniciativa da Mesa Diretora, indicando nome para Sessão Solene de Colonização do Solo Espírito-Santense 
em 23 de maio de 2025, com a concessão e a entrega de Título de Cidadania Vilavelhense, ao Sr. Vice 
Prefeito de Vila Velha Carlos Aurélio Linhalis. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação 
regimental. Indicações protocolizadas sob os números 859/25, 875/25 e 882/25, de iniciativa do Vereador 
Alex Recepute, requerendo envio de expedientes ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Indicação protocolizada sob o número 863/25, de iniciativa do 
Vereador Ademir Pontini, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Projeto de Lei protocolizado sob o número 866/25, de iniciativa 
do Vereador Patrick da Guarda, que “Altera Nomenclatura para Polícia Municipal de Vila Velha, 
considerando a recente orientação do STF, e dá outras providências.” DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para tramitação regimental. Requerimento protocolizado sob o número 868/25, de iniciativa do Vereador 
Pastor Fabiano, requerendo envio de pedido de informação à Secretaria Municipal de Educação. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Indicação protocolizada sob o número 
873/25, de iniciativa do Vereador Jonimar Santos, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências regimentais. Processo protocolizado sob o número 
879/25, de iniciativa do Vereador Rogério Cardoso, justificando sua ausência na Sessão Ordinária do dia 24 
de fevereiro do corrente ano, por motivo de saúde. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências 
regimentais. Processo protocolizado sob o número 880/25, de iniciativa do Vereador Devacir Rabello, 
justificando sua ausência na Sessão Ordinária do dia 24 de fevereiro do corrente ano, por motivo de saúde. 
DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências regimentais. DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para providências regimentais. Processo protocolizado sob o número 881/25, de iniciativa do Vereador 
Pastor Fabiano, requerendo o espaço da Tribuna Livre da Sessão Ordinária do dia 28 de abril de 2025, para 
uso da Sr.ª Regina Mazzoco, Presidente da SOPAES (Sociedade Protetora dos Animais do Espírito Santo), 
que irá discursar sobre “Bem-Estar Animal”. Projeto de Lei protocolizado sob o número 883/25, de 
iniciativa do Vereador Flávio Pires, que “Institui a ‘Semana Municipal de Informação e Conscientização 
Sobre a Herpes-Zoster’”. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Indicação 
protocolizada sob o número 884/25, de iniciativa do Vereador Pastor Fabiano, requerendo envio de 
expediente à Secretaria Municipal de Educação. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências 
regimentais. Indicação protocolizada sob o número 886/25, de iniciativa do Vereador Pastor Fabiano, 
requerendo envio de expediente à Secretaria de Obras e Projetos Estruturantes. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Regime de Urgência Simples número 07/25, de iniciativa do 
Vereador Devanir Ferreira, para apreciação do Projeto de Lei protocolizado sob o nº 4359/24, de sua 
autoria, cuja ementa é a seguinte: "Declara Utilidade Pública a Associação Conexão de Fora com sede neste 
Município". DESPACHO: Aguarde-se a Ordem do Dia para deliberação. Encerrada a leitura dos Expedientes 
o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores Inscritos. 1º Orador: Vereador 
Pastor Fabiano iniciou cumprimentando todos os presentes no Plenário e afirmou sentir-se honrado em 
recebê-los na Câmara. Em seguida, saudou o Presidente Osvaldo Maturano, destacando sua sabedoria e 
humildade na condução dos trabalhos, e cumprimentou as mulheres, com menção especial à Vereadora 
Carol Caldeira. Aproveitou a oportunidade para dirigir uma saudação especial ao povo de Vila Velha, que 
mantém rigorosamente em dia o pagamento dos salários dos Vereadores e a estrutura da Câmara. 
Solicitou, então, a exibição de um vídeo no painel do Plenário. Na sequência, afirmou que a soberania e a 
independência da Câmara foram gravemente violadas e que o Presidente Osvaldo Maturano não 
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compactuaria com tal situação. Declarou que era necessário esclarecer os fatos à cidade de Vila Velha: há 
mais de 20 dias, motivado pelo alto número de reclamações de tutores de animais, moradores e 
comerciantes, buscou esclarecimentos sobre a efetividade do Programa Operacional de Controle Animal 
(POCA), gerido pela Secretaria de Meio Ambiente e sob a gestão do Secretário Ricardo Borgo. Relatou que 
realizou visitas técnicas à Secretaria para compreender as necessidades apontadas, considerando os 
relatos sobre a falta de atendimento, a baixa qualidade na prestação dos serviços públicos e a ausência de 
transparência nos dados do programa. Informou que um dos pontos de atenção foi a diferença superior a 
mil por cento no preço de um determinado equipamento adquirido pela Secretaria, em comparação ao 
valor praticado pelo mercado. Acrescentou que solicitou informações com base na Lei da Transparência 
(LRF), um dos pilares fundamentais da Administração Pública, mas não obteve resposta. Destacou que 
houve recusa em fornecer informações simples e básicas sobre como, onde e quando foram aplicados os 
recursos públicos, que já ultrapassam nove milhões de reais, o que considerou um desrespeito. Ressaltou 
que essa omissão constitui crime de responsabilidade, especialmente no momento em que a cidade clama 
por transparência e por uma gestão equilibrada dos recursos públicos. Criticou aqueles que almejam 
cargos superiores na Administração Pública, mas demonstram despreparo, arrogância e prepotência. O 
Vereador afirmou que a população de Vila Velha está atenta e que a Câmara tem a responsabilidade de 
fiscalizar um orçamento de dois bilhões e quinhentos milhões de reais, que pertence ao povo e sobre o 
qual os parlamentares devem prestar contas. Destacou que não apenas ele e o Poder Legislativo foram 
desrespeitados, mas também os contribuintes da cidade. Ironizando a situação, mencionou que, diante do 
“cadáver exposto” e do “mau cheiro” exalado, informou ao povo de Vila Velha que levou o caso ao 
Ministério Público e solicitou, paralelamente, o afastamento do Secretário Ricardo Borgo da gestão da 
Secretaria, para que os fatos sejam apurados e as informações devidas sejam apresentadas. O Vereador 
enfatizou que a população brasileira clama por liberdade de expressão e citou o Advogado Pedro Vaca 
Villarreal, relator especial sobre o tema na Organização dos Estados Americanos (OEA). Declarou que, 
mesmo da pequena cidade de Vila Velha, ecoou uma voz que já esteve encarcerada e que enfrentou 
ameaças graves, mas que continua sem medo de lutar contra aqueles que atentam contra a população 
brasileira, em especial a de Vila Velha. Assegurou que não se acovardará e que fará valer seus direitos, 
prerrogativas e deveres de legislar, fiscalizar e dar publicidade a todos os atos. Dirigiu-se àqueles que, por 
dever ou conveniência, decidiram defender o indefensável, afirmando que a questão não se trata mais de 
quem está certo ou errado, mas sim de um crime de responsabilidade em curso, que será acompanhado 
pela sociedade. Ao Presidente Osvaldo Maturano, solicitou que, como guardião do Regimento Interno, 
garantisse a prerrogativa dos Vereadores. Em seguida, dirigiu-se aos cidadãos de Vila Velha, alertando que, 
nos últimos dias, muitas informações têm surgido e que não devem se surpreender com distorções e 
ilações. E que deve ser questionado: "Por que não responder àquilo que os cidadãos pagam para 
perguntar? Para onde está indo o dinheiro do povo de Vila Velha? Por que não apresentar as atas e os 
contratos solicitados? O que está incomodando?" Pontuou que essa era apenas a primeiro ponto e que 
outros segmentos também serão investigados, esclarecendo que a fiscalização não se trata de algo pessoal 
contra ninguém, mas sim de garantir que o povo tenha acesso à verdade. Reforçou que está apenas 
cumprindo o Regimento Interno e a Lei Orgânica Municipal ao solicitar informações à Secretaria de Meio 
Ambiente. Disse que um crime foi cometido e declarou estar perplexo com aqueles que se colocam contra 
o povo de Vila Velha, pois, ao negar informações, é como se estivessem dizendo à população: “Olha aqui 
vocês têm que ficar calados, porque não devemos informações a vocês”. Reiterou que os Vereadores estão 
na Câmara para defender os direitos dos cidadãos e enfatizou que cada parlamentar tem o dever de 
representar e proteger a população. Mencionou que, na semana anterior, os Vereadores convocaram um 
Secretário e afirmou que, a partir de agora, outros Secretários também serão chamados para esclarecer 
dúvidas à população. Parabenizou o Vereador Thiagão Henker por ter convidado o Secretário da Defesa 
Civil para comparecer à Câmara. Reforçou que é fundamental aproximar o secretariado da Câmara para 
que prestem esclarecimentos e satisfações, deixando claro que seu objetivo não é perseguir “A ou B”, mas 
sim obter respostas. Explicou que precisa avaliar a documentação e, por isso, solicitou a intervenção do 
Ministério Público, pois não cabe a ele próprio buscar informações no sistema. Citou um trecho bíblico, 
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afirmando que “a arrogância precede a ruína e os humildes serão exaltados”, destacando a importância da 
sobriedade e alertando que a situação não pode se transformar em uma disputa política, pois a população 
deseja apenas a verdade. Ressaltou que, na semana anterior, leu o trecho de Ezequiel, capítulo 33, 
versículo 13, que ensina que aquele que, mesmo sendo justo, praticar a iniquidade, perecerá; enquanto 
aquele que, sendo ímpio, se arrepender e praticar a verdade, será perdoado e viverá. Ao finalizar, 
reconheceu que erros podem ser corrigidos e dirigiu-se ao Secretário Ricardo Borgo, afirmando que ouviu 
de colegas que ele não age dessa forma e que gostaria de obter as informações sem a necessidade da 
intervenção do Ministério Público. Declarou estar aberto para que o Secretário compareça à Câmara e 
forneça os esclarecimentos necessários. Agradeceu a todos que acompanham os trabalhos da Câmara e 
mencionou que continuará solicitando informações sempre que for necessário, pois cada pedido nasce de 
uma demanda da população. Por fim, alertou os cidadãos sobre possíveis acusações infundadas contra ele 
e desafiou qualquer um que o chame de corrupto a apresentar provas. Em sua última fala, chamou a 
atenção dos cidadãos, afirmando que muitos podem fazer diversas ilações, mas que, caso alguém o acuse 
de corrupção, ele fará questão de desafiar a pessoa. 2º Orador: Vereador Ivan Carlini, que cedeu 5 (cinco) 
minutos do seu tempo à Vereadora Adriana Meireles, 5 (cinco) minutos ao Vereador Dr. Hércules e 5 
(cinco) minutos ao Vereador Patrick da Guarda. A Vereadora Adriana Meireles iniciou sua fala 
cumprimentando o povo de Vila Velha, os colegas Vereadores, aqueles que acompanham a Sessão pelo 
YouTube e seu filho, presente na ocasião. Em seguida, destacou que o dia era especial, pois marcava os 92 
anos do primeiro voto feminino no Brasil, um marco histórico para a participação das mulheres na política. 
Ressaltou que essa conquista representa a luta das mulheres pela igualdade e pela participação ativa na 
sociedade. Informou que, no Brasil, as mulheres representam 52% da população e que esse direito 
conquistado há 92 anos abriu portas para uma sociedade mais justa e igualitária. No entanto, enfatizou 
que ainda há muito a ser feito para garantir a verdadeira igualdade. Agradeceu, em nome de todas as 
mulheres que compõem a bancada da Câmara, pela forma acolhedora com que foram recebidas e pelo 
respeito demonstrado pelos Vereadores. Na oportunidade, mencionou o discurso do Vereador Pastor 
Fabiano, expressando sua admiração pela força de suas palavras, e o convidou a unir esforços na luta pelas 
mulheres vítimas de violência e pelos animais abandonados e maltratados nas ruas. Destacou que a força 
de um mandato parlamentar deve ser usada para criar leis e salvar vidas. Ressaltou ainda a importância de 
convidar Secretários Municipais para prestar esclarecimentos à Câmara, garantindo que todos os que 
comparecerem serão tratados com respeito e dignidade. Afirmou que o Poder Legislativo é um espaço de 
diálogo, onde os Secretários, muitos deles servidores de carreira, podem esclarecer pontos que os 
Vereadores talvez desconheçam. A Vereadora também ressaltou a importância do "Dia Nacional do 
Auxiliar de Serviços Gerais", celebrado no último sábado, 22 de fevereiro, e informou que protocolou um 
projeto de lei para instituir essa data no calendário municipal. Enfatizou a relevância do trabalho desses 
profissionais, sem os quais os ambientes não seriam limpos e organizados, reconhecendo a grandeza dessa 
função. Como defensora das mulheres, crianças e famílias, convidou a todos para participarem da 
inauguração da UMEI no bairro Jabaeté, no dia seguinte, 25 de fevereiro, às 7h. Compartilhou que teve o 
privilégio de visitar uma comunidade ao lado da Vereadora Carol Caldeira, destacando que um dos 
momentos mais marcantes de sua trajetória política foi conhecer pessoas em situação de vulnerabilidade e 
perceber a importância das escolas na vida das crianças, oferecendo não apenas educação e alimentação, 
mas também carinho e respeito. Novamente dirigindo-se ao Vereador Pastor Fabiano, afirmou que recebe 
denúncias diariamente em seu gabinete e que busca diretamente os Secretários para obter 
esclarecimentos e entender os fatos, reconhecendo que algumas denúncias são verdadeiras, enquanto 
outras não se confirmam. Destacou que sua atuação parlamentar se baseia na busca pela causa dos 
problemas e pelos resultados. Ao finalizar, agradeceu a atenção de todos os presentes, parabenizou a 
Diretora da UMEI Arnaldo Borgo, Kátia Belan, pelo excelente trabalho realizado com os alunos, e estendeu 
seus parabéns a todos os aniversariantes do dia. O Vereador Dr. Hércules iniciou saudando a todos que 
assistiram à Sessão, seus pares e ao Presidente Osvaldo Maturano. Registrou a presença do ex-Vereador 
Aerton que exerceu seu mandato em 1989, e com sua ajuda criaram a Lei Orgânica Municipal que ainda 
está em vigor. O Vereador Dr. Hércules foi o Presidente da Constituinte Municipal e promulgou a Lei 
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Orgânica Municipal de Vila Velha no dia 5 de abril de 1990. Acrescentou que foi uma das melhores leis 
orgânicas do país. Registrou também que hoje é o “Dia do Implantado Coclear”. Disse que recebeu a visita 
de Ludilene, mãe de Talita, uma menina que a acompanha há muitos anos, campeã mundial de futsal na 
Suíça. Destacou que fará uma Audiência Pública sobre a questão do implantado coclear. Lembrou que 
recebeu hoje uma comissão da OAB em seu gabinete e foi convidado a participar, como advogado, da 
Comissão de Direito Médico da OAB. Destacou que há advogados entre os Vereadores citando os 
Vereadores Rogério Cardoso, Carol Caldeira e George Alves, e também os bacharéis em direito Osvaldo 
Maturano e Léo Pindoba. Informou que fará um Seminário no qual discutirá “Contra a Violência 
Obstétrica”, que é uma proposta sua feita há 16 anos quando presidia a Comissão de Saúde da Assembleia. 
Disse que, com o Vereador Rafael Primo, participou, na sexta-feira, de um Seminário do Ministério Público 
sobre o papel do Vereador e seus direitos e prerrogativas. Foram os dois únicos Vereadores de Vila Velha 
que representaram a Câmara de Vereadores e todos os colegas. Aprenderam muito, pois essa questão do 
Seminário foi importante e proveitosa e, com certeza, entende que os outros Vereadores deveriam 
participar, pois ainda há muito a aprender. Convidou as Vereadoras Carol Caldeira, Adriana Meireles e 
Patrícia Crizanto, a participar junto com a Frente Parlamentar de Saúde, desse Seminário “Contra a 
Violência Obstétrica”. Em seguida solicitou que fosse exibido no painel uma foto sua junto com o Vereador 
Rafael Primo e sua esposa, que é advogada, no momento em que participaram com satisfação do 
Seminário. Finalizou agradecendo ao Vereador Ivan Carlini por ter cedido cinco minutos de seu tempo de 
orador, mas em quatro minutos, conseguiu transmitir seu recado. O Vereador Patrick da Guarda iniciou 
cumprimentando todos. Em seguida, solicitou que fosse exibido um vídeo no painel que abordou o tema 
da segurança pública e atuação da Guarda Municipal de Vila Velha. Aproveitou a oportunidade para dizer 
que, certas vezes, sente saudades e tem vontade de tirar o terno e recolocar a farda para “pegar uns 
vagabundos desses” que apareceram no vídeo. Disse que são pessoas que não acrescentam nada à cidade 
de Vila Velha. A cidade tem a melhor Guarda Municipal do Brasil, e por isso, requer investimentos.  
Divulgou que hoje a cidade recebeu duas viaturas blindadas do Governo Federal que vão ajudar no 
combate à criminalidade. Acrescentou que a Guarda Municipal terá o apoio maciço da população porque 
terão duas viaturas que protegerão a vida do guarda municipal. Na sequência, solicitou que fosse exibido 
outro vídeo no painel que mostrou imagens do recebimento das viaturas pela Guarda Municipal. 
Acrescentou que protocolou um Projeto de Lei que altera a nomenclatura da Guarda Municipal para Polícia 
Municipal. Disse que é uma tendência em todo o Brasil, segundo a orientação do Supremo Tribunal 
Federal, que legitimou sua atuação ostensiva e defensiva da população. Citou que algumas Prefeituras, 
como a de São Paulo e de Ribeirão Preto, já estão iniciando esse processo de alteração de nomenclatura. 
Ressaltou que Vila Velha terá a primeira Polícia Municipal do Estado do Espírito Santo se depender de sua 
vontade como Vereador e do Prefeito, que já manifestou esse desejo positivamente. Finalizou 
agradecendo e dizendo que está à disposição para ajudar no combate à criminalidade e na segurança do 
município de Vila Velha. 3º Orador: Vereador Jonimar Santos, que cedeu 5 (cinco) minutos do seu tempo 
ao Vereador Ademir Pontini e 10 (dez) minutos à Vereadora Carol Caldeira. O Vereador Ademir Pontini 
iniciou saudando o Presidente Osvaldo Maturano, todos os telespectadores e os munícipes presentes em 
plenário. Na sequência, procedeu à entrega de duas Moções de Aplausos: a primeira ao jovem Pedro 
Henrique Uliana de Oliveira, cientista júnior do Instituto Nacional Leva Ciência (INALC), cientista cidadão 
NASA, pesquisador de projetos científicos, astronauta análogo, astrônomo amador, divulgador científico 
mirim, palestrante, multimedalhista em Olimpíadas científicas internacionais e nacionais, aluno “Top Teen 
Darwin”, líder de turma e habilidades em todas as áreas STEAM (Science, Technology, Engineering, Arts e 
Mathematics); e a segunda ao jovem João Emanuel Coslop Camporez, medalhista de ouro com Honra ao 
Mérito na Olimpíada Nacional de Ciências (ONC), medalhista de ouro Internacional no Bebras (Olimpíada 
Internacional de Raciocínio Lógico), e medalhista de ouro na Olimpíada Brasileira de Robótica (OBR). A 
Vereadora Carol Caldeira, declinou. Findo o tempo destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência 
solicitou aos Srs. Vereadores que procedessem à recomposição de quorum para dar início à Pauta da 
Ordem do Dia, sendo registradas as presenças de 18 (dezoito) Srs. Vereadores. Havendo quorum, o 
Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos processos constantes da PAUTA DA ORDEM 
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DO DIA. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 4000/24, de 
iniciativa do Vereador Renzo Mendes, contendo Projeto de Lei que declara de utilidade pública o “Instituto 
Cocal”, com sede neste município. Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina 
pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais 
comissões para emissão de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) Processo 
protocolizado sob o nº 261/25, de iniciativa do Vereador Rogério Cardoso, contendo Projeto de Lei que 
dispõe sobre a disponibilização do carnê de IPTU em Braille para os contribuintes com deficiência visual. 
Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve 
quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. 1ª 
DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 399/25, de iniciativa da 
Vereadora Adriana Meireles, contendo Projeto de Lei que dispõe sobre a afixação de cartazes nas 
unidades de ensino públicas e privadas do Município de Vila Velha, contendo o contato do Conselho 
Tutelar da respectiva região e dá outras providências. Colocado em discussão o parecer da Comissão de 
Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-
se às demais comissões para emissão de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) 
Processo protocolizado sob o nº 525/25, de iniciativa da Vereadora Carol Caldeira, contendo Projeto de Lei 
que institui no município de vila velha o “Dia Do Aniversário do Bairro Santa Paula II”, e dá outras 
providências. Colocado em discussão o parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da 
matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão 
de pareceres. 1ª DISCUSSÃO: (do parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 
783/25, de iniciativa do Prefeito Municipal, contendo Projeto de Lei Complementar que dispõe sobre 
alteração do art. 79 da Lei Complementar nº 098/2022 (Estabelece a Lei Orgânica da Procuradoria Geral do 
Município de Vila Velha - PGM, e dá outras providências). Colocado em discussão o parecer da Comissão 
de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-lo. DESPACHO: 
Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. REQUERIMENTO DE REGIME DE 
URGÊNCIA SIMPLES: De iniciativa do Vereador Devanir Ferreira, o processo protocolizado sob o n° 
4359/2024, de sua autoria, contendo Projeto de Lei que "Declara Utilidade Pública a Associação Conexão 
de Fora com sede neste Município". Colocado em votação, foi o referido requerimento aprovado com 18 
(dezoito) votos favoráveis. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para inclusão em pauta na forma 
regimental. Encerrada a Ordem do Dia, a Presidência solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura da 
Pauta da Próxima Sessão: Processos protocolados sob os números: 3426/24, 4748/24, 4933/24 e 464/25.  
A seguir, a Presidência solicitou que o 1º Secretário anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima 
Sessão: 1º Orador: Vereador Osvaldo Maturano. 2º Orador: Vereador Léo Pindoba. 3º Orador: Vereador 
Thiagão Henker. Prosseguindo, a Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as 
Explicações Pessoais: Vereador George Alves. Nada mais havendo a tratar, a Presidência deu por 
encerrada a Sessão às 18h21min, antes, porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-se em dia e 
horário regimental. A seguir mandou proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, discutida e 
aprovada, vai assinada pelos membros da Mesa Diretora.######################################## 
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